économique. J'ai voulu également qu'ils me parlent de leurs préoccupations respectives en matière de sécurité.

Pendant que j'étais en Pologne, j'ai annoncé de nouveaux programmes canadiens visant à appuyer les réformes agricoles de ce pays. Lors de mes rencontres avec le premier ministre, M. Pawlak, et le ministre des Affaires étrangères, M. Olechowski, j'ai aussi discuté d'éventuels échanges de jeunes et des possibilités de faciliter le commerce.

Le Canada appuie énergiquement le développement démocratique et économique de l'Ukraine. Aucun autre pays n'a contribué autant que le nôtre aux récentes élections parlementaires ukrainiennes. À l'occasion de mes rencontres avec le président Kravtchouk, le ministre des Affaires étrangères, M. Zlenko, le ministre des Relations économiques étrangères, M. Slepichev, et le ministre de l'Économie, M. Shpek, j'ai mis l'accent sur la nécessité, pour assurer le succès de la réforme économique, de rendre le climat commercial plus cordial.

Je me réjouis de la possibilité qui m'est offerte aujourd'hui d'annoncer la nomination d'un consul honoraire à Sofia. La Bulgarie occupe une position géostratégique importante en Europe centrale; le Canada s'intéresse de longue date à cette partie du monde et il a établi des liens solides avec les Bulgares.

Je vais bientôt prendre la décision finale au sujet de la nomination du consul honoraire et j'espère que mon secrétaire parlementaire, M. Flis, pourra ouvrir prochainement le bureau de Sofia.

Le Canada n'est pas sans savoir que la sécurité dans le monde moderne présente de nombreux aspects. Outre l'adhésion à des organisations régionales de sécurité, nous sommes convaincus que seules les vraies démocraties peuvent assurer la paix, la sécurité et la stabilité en Europe. C'est pourquoi le Canada appuie vigoureusement le Pacte sur la stabilité en Europe. Je l'ai indiqué très clairement à vos ministre des Affaires étrangères respectifs, la semaine dernière à Paris.

Encore une fois, je voudrais vous souhaiter un séjour inoubliable et fructueux à Ottawa. Je suis persuadé que nous avons un enseignement à tirer les uns des autres. Nous devons déterminer ensemble quels sont les défis auxquels sont confrontées l'Europe centrale et l'Europe de l'Est et reconnaître le rôle primordial que jouent les institutions démocratiques dans l'édification de vos nouvelles sociétés. Je vous remercie.